
                                                                                             

   

 

                                           Reunião Ordinária CADES/SM 

 

Reunião Ordinária do CADES/SM - Conselho Administrativo do Desenvolvimento 

Sustentável do dia 19/02/2025. 

 
São Paulo, 19 de Fevereiro de 2025. 

 
Primeira chamada às 8h30 horas e segunda chamada às 9h. 

A reunião teve início pontualmente às 09h, conforme convocação oficial do subprefeito Sr. 

Oziel Evangelista de Souza, da Subprefeitura São Mateus, no uso de suas atribuições que 

são conferidas por lei, que comunica e tornou pública a realização desta Reunião Ordinária 

do Conselho Regional do Meio Ambiente Desenvolvimento Sustentável e Cultura de Paz - 

CADES-SUB/SM. 

Local: Sala de reuniões ao lado do Auditório da Subprefeitura - Av. Ragueb Chohfi, 1400 - 
Pq. São Lourenço, São Paulo - SP. 

 

Pauta da reunião: 

 

1. Abertura da reunião pelo Presidente ou Coordenador. 

2. Apresentação do Subprefeito Oziel Evangelista de Souza. 

3. Leitura das atas das reuniões anteriores e aprovação. 

4. Continuidade na elaboração do Projeto de Educação Ambiental - 4R. Plano de 
Coleta Seletiva nas Escolas. 

5. Continuidade do GT “Cuidado com os Animais” para elaboração do Projeto Pet 
Solidário. 

6. Implementar a discussão sobre Ecopontos nos três distritos da região de São Mateus 
para desestimular descartes irregulares. 

7. Informações gerais. 

8. Demandas de munícipes. 

9. Encerramento. 

 

A reunião teve início pontualmente às 09h e contou com a presença dos conselheiros: 
Sr. Jonadabe de Faria, Sr. Luiz Antônio Rodrigues dos Santos, Sr. Eliabe de Melo Oliveira, 
Sra. Fátima Magalhães de Oliveira, Sra. Simone Cristina de Souza, Sra. Maria Aurilene e 
Sra. Tuany Alves dos Santos. 

 

Estiveram ausentes nesta reunião os conselheiros Viviane Xavier Queiroz, que justificaram 
sua ausência. 

 

Também estiveram presentes: Sr. Diego de Oliveira Pires, do Departamento de Gestão de 
Unidade de Conservação; Sr. Ronaldo, Coordenador de Governo Local; Sra. Thais Thomas 
Bovo, da DRE São Mateus; Sra. Carla, assistente social da Supervisão de Saúde; e Sr. 
Eduardo, assessor de comunicação e imprensa. 
 

A reunião foi iniciada pelo Coordenador Adjunto Sr. Luiz Antônio, que fez uma breve 

apresentação do novo Coordenador de Governo Local, Sr. Ronaldo, e do Sr. Diego, do 

Departamento de Gestão de Unidade de Conservação. O Coordenador Ronaldo afirmou 

que veio para somar e ajudar nos projetos do CADES. Jonas iniciou a discussão propondo o 

mapeamento das áreas onde serão executados os projetos. Ronaldo garantiu que, em sua 

gestão, não será mais um problema encontrar áreas para plantio. 



                                                                                             
Simone demonstrou preocupação com a escassez de espaços para os projetos, alegando 

que muitas áreas verdes estão sendo destinadas à construção de prédios para pessoas de 

ocupações. Disse também que até mesmo na UMA PAZ foi mencionado que a região está 

perdendo áreas verdes. O Coordenador explicou que, embora algumas áreas tenham sido 

liberadas para construção, as áreas retiradas devem ser compensadas em outros locais, 

citando exemplos de sua experiência anterior. 

Carla mencionou o problema dos acumuladores, que precisa de atenção tanto do Governo 

Local quanto do CADES, pois afeta saúde pública e meio ambiente. Thais solicitou um 

abrigo para animais. Fátima questionou o Governo Local sobre um hospital veterinário 

pronto em São Mateus que ainda não está em funcionamento; Ronaldo comprometeu-se a 

verificar a situação. 

Aurilene mencionou o projeto de reciclagem nas escolas, e Ronaldo relatou que já executou 

um projeto de educação ambiental em escolas e se comprometeu a ajudar. Ele também 

disse que pretende unir os projetos existentes com os do CADES. Aurilene sugeriu pedir 

apoio a associações da região que trabalham com reciclagem de materiais descartados 

pelos próprios moradores, e também buscar parceria com empresas locais que utilizam 

materiais recicláveis. 

Luiz apresentou ao Coordenador o projeto do GT Ambiental e destacou o papel das 

associações de bairro na coleta de recicláveis nas residências. Ronaldo informou que uma 

ONG interessada em ajudar no projeto de reciclagem está em contato com ele e que essa 

ONG fornece EPIs aos catadores. Simone sugeriu que essa ONG auxilie na visita à 

Ecourbis no dia 25 de março de 2025. 

Aurilene comentou que o Parque Sapopemba está em reconstrução, que ela faz parte da 

ONU-Habitat e solicitou a inclusão de um parque lúdico no local. Ela pediu o apoio de 

Ronaldo para cobrar a finalização do projeto. O Sr. Ronaldo precisou se ausentar da reunião 

e recebeu, das mãos do Sr. Luiz, três ofícios: 

 Ofício nº 030 – Solicitação de Mapa da Região de São Mateus; 

 Ofício nº 031 – Solicitação de Instalação de Ecopontos na Região de São Mateus; 

 Ofício nº 032 – Solicitação de Plantio de Árvores. 

Entramos na pauta dos GTs de Reflorestamento Ambiental. Os grupos foram divididos da 

seguinte forma: 

1. GT Reflorestamento (Arborização Urbana): Eliabe, Jonas e Aurilene 

2. GT Animais (Pets): Viviane, Thais, Simone e Jonas 

3. GT Educação Ambiental: Tuany, Fátima, Thais, Aurilene e Luiz 

Fátima propôs agendar uma reunião com duas unidades escolares e uma UBS: EMEI Rumi, 

EMEF Maria Aparecida Vilas Boas e UBS Parque das Flores. 

Aurilene questionou a ausência do caminhão “Cata-Bagulho” em sua rua. Jonas sugeriu que 

ela ligue no 156 e solicite a retirada dos descartes de sua calçada. 

 

A reunião foi encerrada às 11h pelo Coordenador Luiz. 

Eu, Eliabe, redigi e aprovo esta ata. 


